

## ECONOMÍA

## Empresa Familiar propone atraer inversión extranjera contra la crisis

Envía a la Junta un documento con propuestas para reactivar la economía regional

22.12.10 - 00:06 - EL NORTE | VALLADOLID.

La Asociación Empresa Familiar de Castilla y León (EFCL) ha elaborado un nuevo documento de propuestas dirigidas a favorecer la reactivación y competitividad de la economía de la comunidad. El nuevo documento, que ya ha sido presentado al presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, se estructura en torno a tres aspectos que se consideran indispensables para alcanzar los objetivos marcados: política económica, administración y educación.

Así, en el apartado de política económica, y teniendo en cuenta que cerca de un 75% de las empresas familiares asociadas a EFCL tienen dificultades para acceder a la financiación, la asociación aboga por aumentar el apoyo para maximizar la utilización de los instrumentos existentes en la ADE y facilitar el acceso a recursos financieros. En concreto, propone aligerar sensiblemente el nivel de garantías y las gestiones burocráticas a realizar para obtener el apoyo de la administración autonómica en la tortuosa tarea de disponer de la liquidez suficiente para asegurar las empresas y los puestos de trabajo.

### Mercado laboral

El mercado laboral es otro de los aspectos abordados por EFCL en sus propuestas. La organización ha constatado que son «pocas» las empresas que utilizan el Servicio Público de Empleo para efectuar contrataciones. Por ello, propone revisar su funcionamiento e incluso estudiar la externalización de algún servicio. También defiende el desarrollo de una política activa en el seguimiento de las denegaciones de las ofertas por parte de los desempleados y el diseño de un calendario laboral que favorezca la productividad de las empresas, coordinándolo con el calendario escolar.

Los empresarios familiares se proponen igualmente hacer frente a la alta tasa de absentismo que registran en sus centros de trabajo con medidas como la sensibilización del colectivo médico sobre la repercusión de sus decisiones de «bajas», la promoción de mayores competencias a las mutuas, la concesión simultánea de la baja y el alta médica en ciertos casos y la realización de inspecciones de trabajo más activas, con sanciones más duras para el fraude encubierto.

Otras de las medidas propuestas por EFCL en el ámbito de la política económica se refieren al fomento de la I+D+i. Además, y dado que cerca del 60% de las empresas asociadas están valorando el Mercado Alternativo Bursátil (MAB) como una vía alternativa para su financiación y crecimiento, solicita ayudas para facilitar la salida a dicho mercado, como la deducción del 20% en el IRPF de las inversiones realizadas en el MAB.

### Sistema funcional

Respecto a la administración, y más allá del debate sobre la conveniencia o no de la reducción del número de funcionarios, EFCL se inclina por una revisión del sistema funcional de modo que se logre una mayor optimización a través de criterios de motivación y liderazgo,

A su juicio, la actividad pública debe poner el foco de su objetivo en la creación de valor a través de la optimización de sus recursos y contribuir de forma activa al aumento de la competitividad de la actividad económica en general.

Por otra parte, y teniendo en cuenta que según un estudio de la Cámara de Comercio de Valladolid son más de 25.000 las normas que debe cumplir un empresario, propone coordinar el sistema para reducir su número y el tiempo de respuesta administrativa. Para ello, entre otras medidas, pide aplicar al resto de sectores productivos el real decreto vigente para el sector servicios según el cual se permite el comienzo de la actividad siempre y cuando se cumpla la normativa, siendo la prueba a posteriori.

En cuanto a la contratación pública, EFCL considera que la Junta debe tener «especial sensibilidad» con las empresas de la región. Así, propone planificar un plan de internacionalización para el sector, fomentar y favorecer la formación de asociaciones y consorcios mixtos entre ingenierías, promotoras y constructoras para acometer proyectos globales y de mayor dimensión y aplicar una fiscalidad reducida en las principales operaciones vinculadas a la promoción, informa Ical.

Según precisa EFCL, es preciso adoptar todas estas medidas para hacer atractivos el país y la comunidad a la inversión extranjera lo que, en su opinión, no pasa por incrementar la presión fiscal ni a empresas, ni a particulares. Además, indica que hay que «huir de titubeos» en el diseño y puesta en marcha de las políticas públicas.